

Adoption d'un chien adulte

Vous souhaitez adopter un chien-loup déjà adulte qu'il soit un retour à l'élevage, issu d'un sauvetage ou d'un abandon, ou un retraité d'élevage? C'est tout à votre honneur, mais attention il y a pas mal de précautions à prendre afin que tout se passe pour le mieux.

En effet depuis plusieurs mois, il n'est pas rare de voir des annonces pour des chiens en fugue suite à leur adoption ou leur sauvetage. Pour certains d'entre eux, l'issue est malheureusement fatales (percuté par une voiture, abattu par un chasseur, faim / déshydratation, ...). Certains sont en cavale depuis plusieurs jours/ semaines / mois et pour d'autres, nous avons totalement perdu leur trace... Pour les plus chanceux, ils sont rattrapés et remis en sécurité, mais souvent au bout de plusieurs semaines et après quelques tentatives infructueuses.

Nous avons abordé ce sujet lors de l'assemblée générale de l'Association Saarloosiens de France car il inquiète beaucoup d'entre nous, et je souhaitais donc faire ce petit article afin de vous conseiller sur les précautions à prendre lors des déplacements et sorties avec vos nouveaux poilus. En espérant que cela permette de voir moins d'annonces de chiens en fugue ;)

En premier lieu, il faut bien se mettre en tête que pour un adulte ou même pour un chiot, vous avez entre vos main la responsabilité d'un être qui vient de quitter tout ce qu'il connaît (maison, famille, environnement,...) pour l'inconnu le plus total. Même si vous êtes allé le voir plusieurs fois avant, il sera forcément perturbé par le changement et il lui faudra donc un temps d'adaptation qui peut aller de quelques jours à quelques mois avant d'avoir 100% confiance en vous. Il faudra donc dans un premier temps faire toutes vos sorties en longe de préférence avec un harnais (les harnais 3 points sont parfaits pour éviter qu'il ne sorte de celui-ci) que ce soit en extérieur ou même dans votre jardin. Effectivement, même chez vous, dans votre propre jardin, un chien assez paniqué peut facilement trouver une faille ou sauter une clôture pour s'enfuir. Faites attention lors des ouvertures de portes, fenêtres ou tout autre accès à l'extérieur pouvant permettre à votre chien de s'enfuir.

Pour les déplacements en voiture, il sera nécessaire de faire voyager votre chien dans une caisse de transport adaptée à sa taille afin d'éviter qu'il ne profite de l'ouverture du véhicule pour s'échapper. La caisse est également conseillée afin de sécuriser l'animal, en cas d'accident, et vous-même, pour qu'il ne vienne pas vous embêter / perturber durant le trajet. Pensez également qu'en cas d'accident, les pompiers seront hésitants à ouvrir un véhicule avec un chien en liberté dedans.

Je vous conseille d'attendre que votre chien se soit un minimum habitué à vous avant de l'emmener chez le vétérinaire, mais si vous devez l'emmener en urgence, contactez-les pour prendre rdv en leur expliquant le tempérament de celui-ci et en demandant s'il est possible, lors du temps d'attente, d'être mis dans une salle tranquille pour éviter du stress supplémentaire (autres animaux, propriétaires divers, allers et venues, ...). La sortie se fera encore une fois en harnais avec une laisse courte. Je vous conseille également de prévoir une muselière type « cage », car certains vétérinaires sont réticents à manipuler un chien trop stressé et donc imprévisible.

Les balades extérieures se feront donc en harnais et longe dans les premiers temps, dans des lieux calmes, puis évolueront sur des balades groupées (1 ou 2 personnes en plus) avec d'autres propriétaires et congénères afin de tester ses ententes. Lorsqu'une relation de confiance se sera installée, on pourra dans un premier temps faire les balades en laissant trainer la longe au

sol afin d'avoir une certaine sécurité en cas de peur, puis une fois le rappel acquis, le détacher afin de lui laisser un maximum de liberté.

Encore une fois, n'oubliez pas que votre chien, surtout un adulte, pourra mettre plusieurs semaines / mois / voir années afin d'être vraiment attaché à vous et de vous permettre donc de le détacher en toute confiance. Certains même ne seront jamais détachés car trop imprévisibles et il faudra donc prévoir une longe encore plus grande afin de lui laisser un minimum de liberté.

Si par malheur votre chien vous échappe, contactez l'ancien propriétaire / éleveur qui aura plus de facilités à le rattrapé dû à leur relation. En attendant sa venue, faites les démarches pour déclarer sa fugue auprès de l'icad, les vétérinaires, la gendarmerie, la mairie, les refuges et spa / fourrières.

Mettez également une gamelle d'eau et de nourriture à proximité afin de l'inciter à rester sur place.

Dans tous les cas, lui courir après ou envoyer d'autres personnes à sa recherche ne fera que le pousser à aller plus loin. Donnez votre numéro de téléphone afin que l'on vous dise où il a été aperçu et donc de le localiser.

Pour résumer :

- Ne jamais détacher le nouvel arrivant sans qu'une certaine relation se soit instaurée entre vous
- Des trajets en voiture sécurisés en caisse de transport
- Une prévention peut-être extrême mais nécessaire afin de tranquilliser vos déplacements ou votre lieu de vie.
- Si il y a fugue, contacter l'éleveur ou l'ancien propriétaire.

N'hésitez pas vous aussi à partager vos témoignages et ce que vous avez mis en place lors de l'arrivée de votre poilu.

Photo d'illustration de Virginie Wolff prise lors du week-end de l'Association Saarloisians de France

